

1. Record Nr.	UNINA9910795116903321
Autore	Castro Pedro
Titolo	El Incendio Del Templo de San Antonio en Ciudad Cuauhtemoc, Chihuahua en 1961 : Cronica de una Infamia
Pubbl/distr/stampa	MX : , : Bonilla Artigas Editores, , 2021 {copy}2021
Edizione	[1st ed.]
Descrizione fisica	1 online resource (169 pages)
Collana	Sin Coleccion
Disciplina	972.01
Soggetti	Temples - Mexico Fires - History
Lingua di pubblicazione	Spagnolo
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Sommario/riassunto	<p>Pedro Castro fue testigo del incendio del Templo de San Antonio (hoy Catedral) en marzo de 1961, cuyos efectos pusieron en peligro vidas, reputaciones y bienes de ciudadanos pacificos de Ciudad Cuauhtemoc, Chihuahua. A sesenta anos de los hechos realizo esta investigacion para esclarecer las circunstancias y las responsabilidades de quienes participaron sin freno ni castigo en agresiones vindicativas contra inocentes. Muchos actores y observadores de esa epoca ya fallecieron, y entre los que sobreviven sus recuerdos y opiniones distan de ser coincidentes, situacion reveladora de la confusion que envolvio a este incendio. Una suerte de leyenda negra todavia evoca la tormenta perfecta en la que algunas personas resultaron afectadas en medio de una ausencia completa de autoridad. Esta tormenta estuvo ligada al hecho de que a causa de la Revolucion Cubana el gobierno de los Estados Unidos y uno de sus brazos, la CIA (Agencia Central de Inteligencia) se alio con El Vaticano y las Iglesias Catolicas de America Latina, como la Mexicana, medios venales de comunicacion y en general con la derecha criolla dentro y fuera del gobierno, en la llamada lucha contra el comunismo. Una "guerra santa" se declaro en todo Mexico y Ciudad Cuauhtemoc no fue la excepcion: desde las cartas pastorales y los pulpitos se alimento el odio hacia los "comunistas" que</p>

supuestamente empezaban a apoderarse de todo lo mas sagrado y valioso del pais. El incendio del templo fue la mejor prueba de que el "comunismo" habia sentado sus reales en el poblado para hacer de las suyas y habia que combatirlo. Antes de tener pruebas, y apoyados en rumores y falsedades, detractores de don Pedro Castro Guzman le senalaron junto a otras personas como los "diabolicos" incendiarios al servicio del "comunismo ateo". Este libro da cuenta, por un lado, lo que paso y por que paso, a partir de la coyuntura internacional, nacional y local, en la histeria de los modernos templarios contra "los comunistas". Es imposible saber, como ocurrio desde un primer momento, si el incendio fue accidental o no, aunque se especula con las dos posibilidades, pero eso ahora nadie lo sabe con precision, digase lo que se diga. La verdad preponderante es que grupo de ciudadanos honorables, con don Pedro Castro Guzman a la cabeza, fue acusado sin pruebas, atacado y victimizado a partir de la infamia urdida por el parroco de ese momento, Jesus Esquivel Molinar, que se tradujo en violencia inaudita y el desgarramiento del tejido social. Los hechos ocurridos en Ciudad Cuauhtemoc guardan paralelos -mutatis mutandis- con sus similares, mas tragicos, de San Miguel Canoa, Puebla, de varios anos despues. El anticomunismo, primogenito de la Guerra Fria, infecto a Mexico, con su punto mas elevado en la Matanza del 2 de Octubre de 1968. Este libro llena el hueco representado por uno de los capitulos mas ignominiosos e ignorados de la historia de Ciudad Cuauhtemoc.
